



BOLETÍN INFORMATIVO SLEP PUERTO CORDILLERA



www.slepuertocordillera.cl

Cerca de 800 escolares vivieron emotivo territorial de cueca en Coquimbo

El Estadio Francisco Sánchez Rumoroso de Coquimbo se vistió de gala para celebrar el tradicional evento de Fiestas Patrias organizado por el Servicio Local de Educación Pública Puerto Cordillera. La versión 2025, denominada “**Los juegos y danzas nacionales como apoyo a la educación integral**”, parte del Plan de Educación Integral para el presente año, reunió a más de ochocientos estudiantes de escuelas, colegios y liceos de Andacollo y Coquimbo en una jornada que destacó la cultura, el folclore y la práctica del baile nacional.

En la competencia participaron **41 parejas representantes** en las categorías de Educación Básica y Enseñanza Media, con el propósito de promover y difundir el conocimiento, aprendizaje y práctica de la cueca. Asimismo, el evento buscó rescatar y preservar valores auténticos de la identidad chilena, estimulando la participación abierta e inclusiva de las y los estudiantes, con pertinencia local, vida cultural y espíritu de comunidad.

Ganadores

Al término de la competencia, se realizó la premiación de las y los ganadores por comuna. Por parte de **Andacollo**, en la categoría Educación Básica, resultaron ganadores Josefa Chamorro y Diego Valdivia, de la Escuela Patricio Lynch, y en Enseñanza Media la pareja conformada por María Pastén y Bastián Guerra, del Liceo Bicentenario Pedro Regalado Videla. En tanto, por la comuna de **Coquimbo**, en la categoría Educación Básica, los vencedores fueron Amalia Zambra y Daniel Milles, de la Escuela David León Tapia de Tongoy, y en Enseñanza Media, la pareja integrada por Javiera Caro y Joseph Duarte, del Liceo Bicentenario Instituto Superior de Comercio (INSUCO).

Las parejas ganadoras representarán a **Andacollo y Coquimbo en el Campeonato Regional de Cueca Escolar Vicuña 2025**, que se llevará a cabo en el mes de octubre.



SLEP Puerto Cordillera presentó seminario con experiencias que favorecen a la convivencia a través del Modelo Escuela Total

El Servicio Local de Educación Pública Puerto Cordillera llevó a cabo el Seminario “Fortalecer las herramientas de las comunidades educativas para el abordaje pedagógico de la Convivencia Educativa”, donde participaron cerca de 200 integrantes de equipos directivos, de gestión y liderazgo de establecimientos de Coquimbo y Andacollo.

En la jornada, las escuelas Juan Pablo II y Las Barrancas compartieron sus experiencias exitosas en torno al Modelo Escuela Total, detalladas en “Pedagogización de la Convivencia a través del Modelo Escuela Total” y “Fomentando la Buena Convivencia Escolar a través del Periodismo”, respectivamente. En tanto, el académico Jorge Varela Torres expuso sobre estrategias escolares para fortalecer los contextos sociohistóricos y culturales de las comunidades educativas.

Con este encuentro, el SLEP Puerto Cordillera sigue consolidando prácticas innovadoras que promueven el bienestar y la sana convivencia en sus comunidades educativas.



Trabajo colaborativo entre SLEP Puerto Cordillera y Teck CDA fortalecerá la educación pública en Andacollo

El Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Puerto Cordillera y Teck Carmen de Andacollo (CDA) materializaron un convenio de colaboración que permitirá fortalecer las trayectorias educativas de niños, niñas y jóvenes de la comuna. El acuerdo contempla la administración de un beneficio económico destinado a apoyar procesos formativos, además del diseño de una estrategia integral que proyecte el desarrollo educativo y laboral de Andacollo hacia el año 2031.

La implementación de esta iniciativa se realizará en conjunto con Fundación Educación 2020, institución que, en una jornada de trabajo con directores, directoras y docentes de los establecimientos educacionales de la comuna, presentó las metodologías, etapas y plazos para avanzar en este programa, considerando objetivos a corto, mediano y largo plazo.

Este esfuerzo colaborativo busca generar mayores oportunidades para las comunidades educativas y contribuir al fortalecimiento de la educación pública en Andacollo, mediante un trabajo articulado entre los sectores público y privado.

La alianza entre SLEP Puerto Cordillera y Teck CDA no es nueva, por lo que este nuevo convenio viene a reforzar el camino recorrido y el compromiso de ambas entidades de fortalecer la educación pública en el territorio.



Concurso Literario “CEIA Andacollo en 100 Palabras”

Con una emotiva jornada realizada en el salón auditorio de la Municipalidad de Andacollo, el Centro de Educación Integral de Adultos (CEIA) de Andacollo realizó la premiación del Concurso Literario CEIA en 100 Palabras, actividad que reunió a estudiantes, docentes y comunidades educativas en torno al aprendizaje a lo largo de la vida.

La actividad, desarrollada en el marco del Día de la Alfabetización y Educación de Personas Jóvenes y Adultas, puso en valor la fuerza de quienes, con esfuerzo y perseverancia, deciden retomar sus estudios y abrirse a nuevos caminos de esperanza y crecimiento.

Uno de los momentos más significativos fue el reconocimiento a Jacqueline Tapia, estudiante adulta que se convirtió en la ganadora de esta edición. Su historia refleja el espíritu de la iniciativa: la valentía de nunca rendirse y demostrar que siempre es posible seguir aprendiendo, sin importar la etapa de la vida. La jornada concluyó con muestras artísticas, presentaciones de proyectos y un ambiente de fraternidad.



Descubriendo el mundo animal en el jardín infantil Pedacito de Cielo



A través de la observación directa, textos e imágenes, niños y niñas vivieron una entretenida experiencia de aprendizaje que los invitó a descubrir características de distintos animales en un espacio preparado especialmente para el juego y la exploración.

En esta granja educativa pudieron recoger huevos, ordeñar vacas, cosechar zanahorias y jugar a alimentar animales. Esta propuesta no solo permitió aprender y divertirse, sino que también fortaleció la trayectoria educativa, ya que niños y niñas compartieron un espacio común lleno de experiencias innovadoras y significativas.

Desfile en Andacollo con motivo de un nuevo aniversario patrio



Con gran entusiasmo, la comuna de Andacollo celebró un nuevo aniversario patrio con un desfile que reunió a la comunidad educativa y autoridades locales.

En la jornada participaron los establecimientos Liceo Bicentenario Pedro Regalado Videla, Escuela Patricio Lynch, Escuela Luis Cruz Martínez, Colegio Nuestra Señora del Rosario, Escuela Doctor José Luis Arraño, Escuela Padre Blas Hernández, CEIA y Jardín Infantil Soles de Oro, quienes desfilaron con orgullo y espíritu dieciochero.



La actividad contó también con la presencia de diversas autoridades, entre ellas el seremi de Educación, Nicolás Pérez; el jefe provincial de Educación Elqui, Francisco Alvear; y nuestra directora ejecutiva suplente, Cecilia Brito, quienes acompañaron y compartieron con la comunidad andacollina en esta significativa celebración de Fiestas Patrias.

Capacitación sobre plataforma Chile Presente en Andacollo y Coquimbo

La UATP, junto a la DEPROV Elqui, realizó capacitaciones en Coquimbo y Andacollo dirigidas a asistentes sociales y equipos directivos, con el fin de fortalecer el uso de la plataforma Chile Presente.

Esta iniciativa del Ministerio de Educación busca acompañar las trayectorias educativas mediante alertas tempranas, identificación de factores de riesgo y acciones que promuevan la asistencia, permanencia y revinculación escolar.

Con estas jornadas, el SLEP Puerto Cordillera reafirma su compromiso con que ningún estudiante quede atrás en su camino educativo.



Jornada informativa sobre proceso elecciones Consejo Local de Educación

En dependencias del SLEP Puerto Cordillera se realizó la jornada “Conociendo el Consejo Local: Funciones, Normativa y Procesos de Candidaturas”, dirigida a las y los postulantes al Consejo Local.

La instancia permitió entregar información sobre su integración, funcionamiento y normativa, además de orientar respecto a las campañas y el proceso electorarios.

Recordamos que la votación se llevará a cabo el 07 y 08 de octubre, para elegir a los representantes de los distintos estamentos del Consejo Local de Educación Pública, período 2026 – 2028.



Liceo Bicentenario IAC Estado de Israel campeón provincial en básquetbol



El equipo de básquetbol del Liceo Bicentenario IAC Estado de Israel se coronó campeón provincial de los Juegos Deportivos Escolares 2025, tras vencer en la final a la Scuola Italiana de La Serena con un marcador de 69 – 43.

Con este triunfo, los estudiantes se ganaron el derecho a representar a la provincial de Elqui en la etapa regional, que se disputará próximamente en la ciudad de Los Vilos.

Felicitaciones a los jugadores y cuerpo técnico por este gran logro, que refleja el esfuerzo, la disciplina y el espíritu deportivo de la comunidad educativa.

SLEP Puerto Cordillera inauguró obras de conservación en la Escuela El Tangué

En el marco de las celebraciones de Fiestas Patrias, el Servicio Local de Educación Pública Puerto Cordillera inauguró las obras de conservación de la Escuela El Tangué, ubicada a 15 kilómetros al sur de Tongoy, comuna de Coquimbo.

El proyecto, con una inversión de **\$269.977.496**, contempló la reposición completa de la techumbre, mejoramiento de aulas, pavimentos, ventanas con termopanel, puertas, servicios higiénicos, accesibilidad universal y cierre perimetral. Estas intervenciones buscan entregar espacios seguros y propicios para el aprendizaje y la convivencia escolar de niños y niñas del sector.

La Escuela El Tangué, que cuenta con un sello educativo orientado al resguardo del patrimonio cultural, atiende a 25 estudiantes de 1° a 6° básico y registra un promedio de asistencia del 86% durante este año.

En el marco de la inauguración, la comunidad educativa organizó además diversas actividades de celebración por un nuevo aniversario patrio, ocasión en la que estudiantes, docentes, apoderados y familias compartieron un grato momento de encuentro e identidad local. La jornada contó con la presencia de la **directora ejecutiva suplente, Cecilia Brito**, y la participación del **delegado municipal de Tongoy**. Al inicio del programa se realizó un **acto litúrgico en la plaza de juegos “Luis Olivares Valencia”**, en homenaje al recordado y querido docente que entregó durante años su aporte a la educación rural y al desarrollo de la comunidad.



Jornadas de trabajo con Colegios de Profesoras y Profesores de Andacollo y Coquimbo

Para seguir avanzando en una educación pública de calidad, con participación y representación, el Servicio Local de Educación Pública Puerto Cordillera desarrolló jornadas de trabajo junto a los Colegios de Profesoras y Profesores Comunales de Coquimbo y Andacollo. En esta última, participaron directores(as) y docentes encargados(as) de establecimientos educacionales de la comuna.

Las actividades, lideradas por nuestra Directora Ejecutiva Suplente, Cecilia Brito, tienen como propósito **anar criterios y fortalecer la educación pública mediante un trabajo colaborativo**. Durante las jornadas se compartieron avances, inquietudes y aspiraciones, siempre en beneficio de una **educación pública de calidad e inclusiva**.



¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!



slep_puertocordillera



@SlepPuerto



SLEP Puerto Cordillera



Servicio Local de Educación Pública Puerto Cordillera

ENVÍA TU INFORMACIÓN A:
comunicaciones.sl@slepuertocordillera.cl

Somos #SLEPPuertoCordillera #EducaciónPúblicaIntegral #ReactivaciónEducativa

www.slepuertocordillera.cl

SERVICIO LOCAL DE EDUCACIÓN PÚBLICA
PUERTO CORDILLERA
Andacollo | Coquimbo

Educación Pública
Ministerio de Educación